

Eine «Oase» für Kids – wenns zu Hause nicht mehr geht

Von Verena Nyfeler . Aktualisiert am 10.09.2009

[Drucken](#) [Mailen](#)

Christine Thomann und Beat Scheidegger helfen Kindern in Not: In Rohrbachgraben haben sie ein privates Heim eröffnet.



Schauen in der «Oase» zum Rechten: Christine Thomann und Beat Scheidegger.
Bild: Verena Nyfeler

Die Vorbereitungszeit ist abgeschlossen, das private Kinderheim Oase in Rohrbachgraben hat definitiv seinen Betrieb aufgenommen. Das Haus untersteht Christine Thomann und Beat Scheidegger, im Moment betreuen sie vier Kinder im Alter von zwei, fünf und zwölf Jahren.

Wenn es nicht mehr geht...

Es können im Leben Situationen entstehen, in denen Eltern mit der Erziehung ihrer Kinder überfordert sind – bei einer Scheidung etwa oder bei einer Krankheit. Im Heim Oase finden die Kinder dann zwischenzeitlich ein Zuhause und werden liebevoll betreut. Schulpflichtige Kinder besuchen den Unterricht vorübergehend in Rohrbachgraben.

«Unser Ziel ist die ganzheitliche Reintegration von Kindern und Jugendlichen bis 12 Jahre. Das bedeutet, die Einbindung in die Ursprungsfamilie und deren Umwelt sowie in die Gesellschaft», erklärte Heimleiter Beat Scheidegger am Tag der offenen Tür in der «Oase». Und seine Kollegin Christine Thomann ergänzte: Wichtig sei eine enge Zusammenarbeit mit den Eltern, um Ressourcen bestmöglich auszuschöpfen und eine gute Grundlage für die Rückplatzierung zu erzielen.

Zum Tagesprogramm der Kids gehören musisch-kreative Beschäftigungen ebenso wie erlebnis- und abenteuerpädagogische Elemente. Ihre Schwächen und Stärken kennen lernen, ist für die Kinder enorm wichtig, damit sie gut damit umgehen sowie ihr Selbstbewusstsein stärken können. Ein Aufenthalt im Heim dauert – je nach Grund der Fremdplatzierung – 3 bis maximal 24 Monate.

Das Jugendamt kontrolliert

Die «Oase» ist ein Ganzjahresbetrieb mit sechs bewilligten Pflegeplätzen, das unter der Aufsicht des kantonalen Jugendamtes Bern steht. In naher Zukunft soll eine Tagesbetreuung hinzukommen.

(Berner Zeitung)

Erstellt: 10.09.2009, 10:57 Uhr